

# EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año IX.—Número 2.923

Director: DON JOSÉ ESTRADA

Sábado 23 de mayo de 1903

## EL SEÑOR D. ANGEL DEL VALLE GUTIÉRREZ

Falleció en la madrugada del día de ayer

R. I. P.

Sus hijos Eloísa, Antonia, José María, Bernardo y Julia; hermanas don Abjantro, doña Josefa y doña Francisca; hermanos políticos, sobrinos primos y demás familia,

Ruegan a sus amigos hagan la caridad de encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, sábado, a las diez y media de la mañana, desde la casa mortuoria, Méndez Núñez, 4, al sitio de costumbre, en lo que recibirán muy señalado favor.

Santander 23 de mayo de 1903.

La misa del alma se celebrará, a las ocho de la mañana de hoy, en la parroquia del Santísimo Cristo.

## La mayoría parlamentaria

En toda la prensa madrileña encontramos reflejada la misma impresión, el mismo juicio acerca de las Cortes que acaban de dar principio a sus tareas.

Aires de indisciplina, fermentos de discusión se advierte en la mayoría parlamentaria: allí no hay una sola hueste conservadora compacta, obediendo como un solo hombre a la voz y las inspiraciones del jefe del partido: allí hay grupos de silvestras, mauristas y villaverdistas que obrarán de acuerdo si llegan a estarlo los hombres cuyas denominaciones llevan y que se combatirán como enemigos si así conviene a los intereses particulares que representan. Igual que hicieron los liberales, aun cuando el señor Maura se decía entre ellos.

De suerte que, dividido así el campo de la mayoría por una especie de Ley del Talión, el Gobierno conservador es un reflejo del último liberal, con la diferencia que el estadista que presida a éste sería una rara habilidad para aunar voluntades, para encontrar fórmulas de conciliación, y el señor Silveira, hijo de su culto escepticismo, aún no ha dado pruebas de poder sustituir en tan menuda, pero difícilísima labor, al señor Sagasta.

Si los odios y rencores; si la diferencia de opiniones que dieron causa para la crisis que determinó la salida del señor Villaverde del anterior Ministerio, llegan a salir a la superficie del debate parlamentario, comprometida en extremo sería la situación en que se encontraría el Gobierno. y para resolverla quizás necesitara hasta la disolución de las Cortes. Verdad es que tal peligro es de todo punto remoto, pero no imposible, y todo aquello que puede llegar a ser, que pueda llegar a darse, ha de ser prevenido por quien quiera ganar justa fama de hombre de Gobierno.

Nosotros queremos creer que el buen juicio y el patriotismo de aquellos tres jefes de las mencionadas agrupaciones sabrán imponerse a cualquier intento de desunión y a cualquier conato de indisciplina que llegue a producirse.

Ciertamente puede decirse que pocas veces se habrá visto en la historia de la política interior de España tanta falta de firmeza, bases tan movilizadas como las que ahora se ven y que neutralizan los mejores deseos de los hombres de gobierno y gastan prontamente los nombres aun de los más acreditados.

maldigas de la existencia, procurando hallar la muerte como consuelo a la pena... repasa bien tu memoria, medita un momento, y piensa que aun queda en el mundo un hombre que feliz con tu amor fuera!

José Manuel Méndez.

## Lo del día

POR TELEGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 22—10'30.

Bienes del Estado

El ministro de Hacienda presentará en breve a las Cortes una ley para que las fincas y bienes propios del Estado puedan ser arrendados a particulares que quieran hacer en ellos explotaciones agrícolas o industriales.

El diputado republicano obrero

Hablando con los periodistas el diputado republicano por Barcelona señor Anglés, ha manifestado el propósito de intervenir en la discusión de los presupuestos, en la de tratados de comercio y en la de cuestiones sociales.

Reconoce la diferencia que existe entre hablar en los mítines y hacerlo en el Congreso, donde parece que se respira una atmósfera menos pura que la que él ha frecuentado.

Lamenta no dominar bien el castellano, lo que le daría más seguridad en la exposición de sus ideas.

Los republicanos de Madrid se proponen obsequiar al diputado obrero con un banquete.

Madrid 22—14,30.

Consejo en Palacio

Esta mañana se ha verificado en Palacio el Consejo de ministros con el Rey. Fué de corta duración.

Casi todo el tiempo lo invirtió el señor Silveira en su discurso-resumen, en el cual hizo un completo y detallado estudio de los proyectos de ley que el Gobierno piensa presentar a las Cortes.

Dijo el señor Silveira que estaban ya aprobados por el Consejo de ministros varios proyectos, entre ellos los relativos a la justicia municipal, enseñanza y reformas de la ley provincial.

Ahora se ocupará el Gobierno en estudiar algunas cuestiones de Marina y en examinar los presupuestos; pues este punto no está aún completamente estudiado, o al menos por no haber dado cuenta todavía el ministro de Hacienda, de la cifra total del presupuesto.

En cuanto a la norma de conducta que piensa seguirse con los proyectos de ley y su aprobación, el señor Silveira dijo que el Gobierno no obraría con intransigencia, pudiendo las oposiciones presentar todas las enmiendas que tengan por conveniente, siempre que ellas vengán a coadyuvar al fin que se proponga el Gobierno con dichos proyectos y que sea en beneficio del país.

Habló después de las cuestiones de Marruecos, manifestando que las noticias oficiales que se habían recibido eran optimistas con relación a las últimas.

Firma

Terminado el Consejo, los ministros pusieron a la firma del Rey varios decretos, entre ellos determinando quiénes han de ser preferidos para el cargo de verificadores de contadores.

Otro disponiendo que cese en el cargo de inspector de segunda clase don Francisco Portuondo, por haber pasado de la edad reglamentaria.

Viajero ilustre

Se halla acordado oficialmente el viaje del príncipe Enrique de Prusia a esta corte.

Mañana saldrá de Vigo, llegando a Madrid el domingo.

En la estación le esperarán el Rey y el Gobierno,

Se organizan algunos festejos en su honor, y por más que no está ultimado el programa, sábase que habrá banquete en Palacio.

También está acordado que presencie la llegada de los automóviles.

La Comisión de Actas

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Actas del Congreso.

El presidente de la misma, señor Osma, ha propuesto que se supriman las vistas públicas de los expedientes de actas.

Se opuso a esta proposición el señor Junoy, el cual dijo que las vistas públicas eran convenientes para que se enterara el país de los expedientes.

Agregó que él dimitiría su cargo dentro de la Comisión si prosperase la proposición, y añadió que está seguro que los liberales estarán conformes con su conducta.

El asunto está pendiente, pero se espera que el señor Osma no insistirá en su pretensión.

RICARDO.

## Las tripicalleras

Sin resolverse satisfactoriamente la cuestión de esas humildes industriales vendedoras de despojos del Matadero a quienes se conoce con el nombre de tripicalleras, parecemos que merecen su plebiscito verdadera atención del pueblo y del Ayuntamiento.

Porque sean pocas, dieciséis nada más, y porque su abasto signifique en la plaza un artículo que no es de indispensable necesidad para el consumo, no va a dejar de prestarse oídos a su demanda. Va falseándose tanto lo que debiera ser principio fundamental de la justicia, que cuando las cosas no se piden con alboroto y por una colectividad de cientos de personas, no se suele conceder importancia bastante a la petición.

El señor Gobernador civil parece que si se ha interesado en que se oiga las razones de esa pobre gente. Ayer le visitó una representación de las tripicalleras, y, por su consejo, le formularon en un pliego escrito las razones en que fundan sus quejas y la súplica misma que han querido exponer a la comisión municipal de Policía.

Se reduce todo a exponer que están dispuestas a abandonar inmediatamente sus actuales puestos, pero que se establezcan los nuevos en condiciones de higiene para ellas y para el público, puesto que van a expender un género que requiere, y más en la época de los calores, un extraordinario cuidado para que no se estropee, con perjuicio de sus intereses, y quizá, sin ellas saberlo, alguna vez también con daño de la salud de los consumidores.

Para eso se trata de repartirlas en cuatro sitios distintos, y uno de ellos, que es un cajón de la plaza de Atarazanas, no es más espacio de dos y medio metros en cuadro, para cuatro mujeres, cada una de las cuales tendrá allí los despojos de dos ó tres resos por lo menos, sin ventilación bastante, sin alcantarilla para la sangre que destila el género y sin agua para la limpieza y aseo del mismo. ¿Cómo no han de protestar de la innovación?

El lugar que hoy ocupan va a destinarse a la Casa de Socorro de nueva construcción: ya lo saben ellas y por esto no puede parecerles mal el que las desalojen, puesto que, como todo el pueblo, reconocen que la Casa de Socorro es un servicio público de importancia verdaderamente extraordinaria para el vecindario; pero una cosa es que ellas, el público, la Prensa y todos vean con gusto la construcción de tan indispensable dependencia y aplaudan los desvelos del Ayuntamiento por levantarla pronto allí ó en otro sitio tan conveniente y económico como aquel, y otra que puedan aceptar de buen grado el cambio de un local grande y espacioso, aunque feo; con excelente alcantarillado, que no deja parar allí residuo alguno y con agua abundantísima para sus manipulaciones, como es el que ahora tienen, para trasladarse a chirimboles de insostenible pequeñez y faltos de todos los indispensables elementos higiénicos para su mercancía.

Lo que decíamos el día pasado lo repetimos hoy: es de esperar que sean atendidas. Nosotros, que creemos un deber del Ayuntamiento no transigir con ridículas negativas de vendedores, cuando se oponen, como un tiempo ocurría con las corderas, a entrar a vender en las plazas en puestos limpios, higiénicos y hasta elegantes, por seguir viejas costumbres como la del lugar de venta de las pescadoras, que son una vergüenza en cualquier pueblo importante; nosotros, repetimos, que estimamos deber de la prensa ayudar al Municipio resueltamente en todo cuanto signifiquen mejora, civilización, higiene, limpieza, decencia y ornato, no podemos ahora pasar por otro camino que el de decir a los señores de la comisión de Policía que no tienen razón, y que, para hacer justo su mandato de desalojar los actuales puestos de las tripicalleras, tienen el inevitable é indispensable deber de poner otros en perfectas condiciones.

Medios de hacerlo tienen: energía y no para desoír a esas pobres mujeres en sus razones, es lo que les hace falta únicamente.

## DE PROVINCIAS

POR TELEGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 22—10'30.

Desoarrillamiento.—Huelgas

Comunican de Barcelona que cerca de Olesa ha ocurrido un desoarrillamiento, resultando herido el maquinista.

Los obreros estereros se reunieron, acordando persistir en la huelga.

Los tintoreros han acordado hacer efectiva la huelga de inquilinos contra caseros.

¡Al pan!

Dicen de Cádiz que entre Olveras y Al-

godonales una cuadrilla de segadores se apoderó de una carga de pan que era conducida a un cortijo próximo.

Disgusto

Ha causado desagradable impresión en Ferrol la noticia de que la escuadra alemana que está en Vigo no irá a aquel puerto, cuando ya se habían hecho preparativos para obsequiar a los marinos alemanos.

Madrid 22—14'30.

Entre republicanos

Según telegrafían de Valencia, anoche hubo una colisión en la calle de Sagunto entre republicanos amigos de Blasco y los de Soriano.

Resultaron varios heridos de arma blanca, entre ellos un carnicero.

El periódico *El Pueblo* publica una convocatoria para asistir a un mitin de los amigos de Blasco Ibáñez con objeto de tratar de los abusos que se cometen en el matadero.

Los sorianistas se hallan dispuestos a celebrar otros actos análogos para contestar a los ataques que con tal motivo se le puedan dirigir.

También se hallan decididos por su parte a hacer luz sobre dichos abusos.

RICARDO.

## Museo cómico

EXPRESAMENTE PARA EL CANTÁBRICO POR ROJAS



Últimas palabras de Rocambole

—¡Ya empezó Paoo a padecer!

## EXTRANJERO

POR TELEGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR

Madrid 22—10'30

Retirada

Un despacho de París dice que un diplomático ha manifestado que le consta que Mr. Waldeck Rousseau se retirará definitivamente de la política.

De Marruecos

De Melilla confirman que está enfermo de cuidado el pretendiente, habiéndose tratado de averiguar por sus partidarios si se le permitiría atender a su curación en la plaza.

Entre las kábilas fronterizas reina gran disgusto porque el Roguú se niega a cambiar de bajá.

Revolución

El *Times*, de Londres, publica un despacho de Pekín diciendo que en Yuman ha estallado un movimiento antidinástico, habiéndose hecho muchas detenciones.

RICARDO.

## DE SALUD PÚBLICA

Nueva carta que recibimos del inmediato pueblo de Maliaño, suscrita por persona que nos merece crédito, mueve otra vez nuestra pluma en demanda de energías medidas higiénicas, que eviten a aquel numeroso vecindario, y a la vez a Santander, la peligrosa veindad, el riesgo del desarrollo de la infección que se ha manifestado allí con caracteres alarmantes.

No se tiene noticia de que por este Gobierno civil se haya adoptado disposición alguna, ni se haya comunicado a Maliaño las apremiantes órdenes que se esperan, de carácter radical, dada la índole de la enfermedad que se ha comprobado existe. El médico titular don José F. Agüero y los señores don Eduardo Miranda y don Ricardo Díaz, Alcaldes constitucional y de barrio respectivamente, han hecho cuanto estaba a su alcance y en sus atribuciones; pero, si hemos de dar crédito a los antecedentes facultativos que tenemos a la vista, es preciso algo más, y, entre otras cosas, la clausura temporal ó definitiva, del cementerio del pueblo, motivo indudable de peligro grande, sino causa evidente de la epidemia actual.

Si el señor cura párroco—nos dicen—y los cuatro ó cinco particulares que le siguen en esta cuestión, están bien avenidos con que el cementerio esté donde ahora se halla, porque no se surtan de las aguas que pueda hacer peligrosas tan mala veindad ó porque el bienestar de sus casas

respectivas les proporcione las seguridades de una higiene relativamente perfecta, en el pueblo de Maliaño hay en cambio muchas casas de pobres que viven con sensibles faltas de aseo por sus escasos recursos, en casas mal higiénicas y surtiéndose forzosamente de los manantiales que seguramente reciben en sus aguas los gérmenes patógenos hallados en el Laboratorio químico.

«Y no son estos generales intereses de un vecindario numeroso muy superiores y mucho más atendibles que los que señala la actitud de unos cuantos particulares a quienes parece no importa mucho la salud de sus convecinos?»

Nosotros creemos que sobre la razón a nuestro comunicante. La existencia del tifus en Maliaño, los documentos que se nos han remitido como comprobantes de lo que se debate y los antecedentes que nos han expuesto nos parecen más que bastante para interesar al señor Gobernador en que se dicte alguna disposición energética.

No nos cansaremos de repetir que, por mucha que sea la que se emplee, toda diligencia y toda severidad es escasa tratándose de cuestiones de salud pública.

## MALATS

El triunfo del pianista español Joaquín Malata, a quien se ha concedido el primer premio D'emer, en París, por un Jarado del que formaba parte el gran Liszt, parece que consuela el ánimo en estos tiempos de decadencia para la patria. A pesar de las derrotas y de los desastres aún nos queda algo, aún nos queda el mundo del arte donde vencemos, donde el nombre español está colocado a gran altura, de la cual no han podido arrojarlos ni la fuerza brutal del número, y donde reanamos la fuerza de que no pueden despojarnos los mercaderes de pueblos.

La victoria de Malats debemos considerarla como nacional, pues mereced a ella aún no se olvida el nombre de España, aún puede pronunciarse muy alto y con legítimo orgullo de vencedor.

## Santander-Bilbao-San Sebastián

El periódico ferroviario *Los Transportes Férreos*, publica en su último número del día 16 un artículo que titula *Servicio de trenes de Santander-Bilbao-San Sebastián*, en el que aboga por una pronta inteligencia entre las empresas Santander-Bilbao y Bilbao-San Sebastián, que califica de la de más alientos y recursos de España, para que se evite la demora que sufren en la capital vizcaína los viajeros que proceden de una cualquiera de ambas líneas tienen que continuar viaje por la otra.

Es necesario, a juicio del articulista, que desaparezca la solución de continuidad que hoy existe entre las estaciones de ambas líneas en Bilbao que deben estar unidas por camino férreo, para que los trenes no se detengan en aquella villa más tiempo que el necesario para cruzar su término y dejar y tomar viajeros y equipajes en ambos puntos de parada y que mientras esto se consigue se establezcan servicios combinados a fin de que entre Santander y San Sebastián no se tarde más de ocho ó ocho horas y media, pues las dos líneas por una superioridad de circunstancias no debe ser tenidas más que como una sola que una las dos capitales, Santander y San Sebastián.

## Novedades extranjeras

El crucero "Jules Michelot"

El arsenal de Lorient ha recibido la orden de dar principio a la construcción de un nuevo crucero acorazado, que será colocado en el mismo astillero que el gran crucero *Victor Hugo*.

El nuevo crucero, que llevará el nombre de *Jules Michelot*, para la construcción del cual han sido votados ya importantes créditos, será el navío de mayor tonelaje construido hasta la fecha.

El Estado mayor del *Jules Michelot* comprenderá 38 oficiales. Su dotación será de 683 hombres, mandados por un capitán de navío.

El coste del nuevo acorazado será de 29 millones 959.300 francos.

Oficiales intérpretes

Por un decreto de la Cámara francesa se ha creado el empleo de oficial intérprete de la Marina.

El título de intérprete podrá ser solicitado por oficiales de marina, oficiales mecánicos, oficiales de comisaría y oficiales del cuerpo de sanidad.

Para los estudios podrán permanecer en el extranjero un año como máximo, recibiendo un sueldo en Europa de 900 a 1.200 francos. Fuera de Europa figurarán como agregados a departamentos de la Armada y percibirán una indemnización de 800 francos.

Los gastos de viaje serán a cargo de la Marina. El número máximo de los oficiales que se enviarán a estudiar los diversos idiomas será de doce.

En la frontera búlgara

Un telegrama de Constantinopla, refiriéndose a relaciones de oficiales turcos, dice que cerca de 100 oficiales búlgaros y 2.500 soldados fueron a atravesar la frontera para juntarse con los insurrectos.

Los turcos se preparan a ocupar los puestos estratégicos de Dormonchero y de Milkoro en Bulgaria.

El Gobierno búlgaro ha hecho concentrar las tropas sobre los puntos indicados, con objeto de repeler por la fuerza toda tentativa que se haga de pasar la frontera.

En las circunstancias actuales un incidente de este género puede tener consecuencias desagradables.

Comprendiéndolo así el Gobierno turco, las tropas otomanas han sido retiradas.

El Banco inglés

El Banco inglés ha rebajado el tipo de su descuento a 3 1/2 por 100.

Carbonizadas

Anteayer se declaró un terrible incendio en Saint-Georges, en un inmueble habitado por el arrendatario M. Marcel Martín.

La esposa de M. Marcel y dos de sus hijas fueron encontradas entre los escombros completamente carbonizadas.

La anciana tenía 72 años, y las niñas 10 y 11 respectivamente.

Un desesperado

El doctor Gattiaux, que ejercía en Courday-Saint-Germer (Oise) se suicidó ayer, después de haber preñado en su *Bulletin oficial médico*, en forma de estudio, que su muerte sería debida a un accidente.

Deja escrita una carta en la cual declara que «la vida es una gran mentira» y ordena que sus funerales sean puramente civiles.



A TÍ

Quando todos te desprecian;  
cuando en la calle te veas  
solo y sin calor de nadie;  
cuando en lágrimas deshecha  
veas que van a tu paso  
cerrando todas las puertas;  
cuando el hambre te aguijone  
y te cerque la miseria;  
cuando el que pase a tu lado  
se aparte, cual si temiera  
con tu contacto mancharse;  
cuando suba la blasfemia  
al labio, y desesperada

ATROPELLO INICUO

Apenas concebí la inteligencia humana que existiese seres de corazón tan perverso e instintos tan depravados...

En la tarde del lunes y aprovechando la ocasión de haberse el llamado vecino del pueblo de Viono, Castor Martínez...

Cuando la niña se vio fuera del hogar y empezó a perder la confianza que en el primer instante su tío le había inspirado...

Luego alejaba algunos kilómetros del pueblo, marchando siempre por el monte y por los despeñaderos hasta llegar, ya de noche, al sitio llamado de la Montana...

La niña fue asistida desde los primeros momentos por el ilustrado médico de Renedo don Leopoldo Rodríguez...

Como nosotros, al mismo tiempo que damos cuenta de tan háncoro atentado quisieramos cooperar a la acción de la justicia...

El criminal ratificado de treinta a cuarenta años, es de poca estatura, lila y toda la barba en color es rubio subido...

El día del suceso llevaba sombrero y americana negra, pantalón de pana del mismo color...

Verificada la prueba, el señor Fiscal, en vista de la misma, modificó sus conclusiones provisionales estableciendo como definitivas...

En el Gobierno civil se recibió ayer tarde un telegrama dando cuenta de haberse declarado en huelga 150 obreros de la mina Aumento...

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Parifoneación Zamarrigo, hija del señor capitán de exaraberos don Melchor Zamarrigo...

A las ocho de la noche se prendió fuego ayer a la oficina de la casa núm. 1 de Ruameor...

El acto lo amenizará una notable orquesta. Apenas habrá médico que no haya reestado en la mayor parte de las enfermedades del estómago...

Reses mayores, 15; menores, 9; kilos, 3.466. Corderos, 6; kilos 568. Corderos, 49.

En el salón de sesiones de la Cámara de Comercio se reunieron ayer tarde la mayoría de los comerciantes y consignatarios...

El señor Masarasa expuso a los señores congresados en el salón de la Cámara las conclusiones de los acuerdos adoptados en unión de los obreros...

Ha sido denunciado un vecino de Hezas en Oeso por haber sido encontrados sus reses causando daños en la mies de Somavilla.

La guardia civil de Corvera ha denunciado a dos vecinos de Alceda por cortar fraudulentamente maderas en el monte Luchado y sitio del Vivero Viejo.

Venciendo en 1.º de julio próximo el cupón número 7 de los títulos de 4 por 100 interior de los años 1900, así como un trimestre de las inscripciones nominativas de igual renta...

En la Tesorería de Hacienda se pagaron hoy libramientos a los señores don Nicolás Vilar, don Jerónimo Rodríguez, Administrador de la red telefónica, Director de Sanidad y don Patricio Gómez.

Ha denunciado los registros San Miguel y Erdozia, de Cartes, don Fernando González...

En el Gobierno civil se recibió ayer tarde un telegrama dando cuenta de haberse declarado en huelga 150 obreros de la mina Aumento...

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Parifoneación Zamarrigo, hija del señor capitán de exaraberos don Melchor Zamarrigo...

A las ocho de la noche se prendió fuego ayer a la oficina de la casa núm. 1 de Ruameor...

El acto lo amenizará una notable orquesta. Apenas habrá médico que no haya reestado en la mayor parte de las enfermedades del estómago...

Reses mayores, 15; menores, 9; kilos, 3.466. Corderos, 6; kilos 568. Corderos, 49.

En el salón de sesiones de la Cámara de Comercio se reunieron ayer tarde la mayoría de los comerciantes y consignatarios...

El señor Masarasa expuso a los señores congresados en el salón de la Cámara las conclusiones de los acuerdos adoptados en unión de los obreros...

Ha sido denunciado un vecino de Hezas en Oeso por haber sido encontrados sus reses causando daños en la mies de Somavilla.

La guardia civil de Corvera ha denunciado a dos vecinos de Alceda por cortar fraudulentamente maderas en el monte Luchado y sitio del Vivero Viejo.

Venciendo en 1.º de julio próximo el cupón número 7 de los títulos de 4 por 100 interior de los años 1900, así como un trimestre de las inscripciones nominativas de igual renta...

Así se acordó, después de breve discusión, y se nombró a los señores don Juan Aldeoro, don R. Martín Rodríguez y don Luis García...

Después de haberse concedido amplias facultades a estos tres señores para resolver, de acuerdo con los obreros, cuantas cuestiones se suscitaren en el trabajo...

La Sociedad de Trabajadores del Muelle celebró Asamblea anoche y en la orden del día figuraba también el nombramiento de los compañeros que debían formar parte del Jurado mixto...

Los comisionados para el arreglo de las horas de trabajo dieron cuenta de sus gestiones y después de una larga discusión se acordó que continuaran estos mismos comisionados hasta que terminaran su cometido.

Otro de los acuerdos fue el de no trabajar para el señor Piñero desde 1.º de junio, si no aceptaba antes la jornada de nueve horas y media.

Después se discutió el nombramiento de los comisionados en el Jurado mixto, siendo elegidos por mayoría de votos los compañeros José Redil Montoya, presidente de la Sociedad...

La Asamblea continuó reunida para tratar de otros asuntos.

Ayer tuvo lugar ante el tribunal del Jurado el juicio oral de la causa presentada del Juzgado de esta capital seguida contra Frutos Martínez Fuentes, Pedro Martínez Fernández y Francisco Martínez Gago...

Verificada la prueba, el señor Fiscal, en vista de la misma, modificó sus conclusiones provisionales estableciendo como definitivas...

En el Gobierno civil se recibió ayer tarde un telegrama dando cuenta de haberse declarado en huelga 150 obreros de la mina Aumento...

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Parifoneación Zamarrigo, hija del señor capitán de exaraberos don Melchor Zamarrigo...

A las ocho de la noche se prendió fuego ayer a la oficina de la casa núm. 1 de Ruameor...

El acto lo amenizará una notable orquesta. Apenas habrá médico que no haya reestado en la mayor parte de las enfermedades del estómago...

Reses mayores, 15; menores, 9; kilos, 3.466. Corderos, 6; kilos 568. Corderos, 49.

En el salón de sesiones de la Cámara de Comercio se reunieron ayer tarde la mayoría de los comerciantes y consignatarios...

El señor Masarasa expuso a los señores congresados en el salón de la Cámara las conclusiones de los acuerdos adoptados en unión de los obreros...

Ha sido denunciado un vecino de Hezas en Oeso por haber sido encontrados sus reses causando daños en la mies de Somavilla.

La guardia civil de Corvera ha denunciado a dos vecinos de Alceda por cortar fraudulentamente maderas en el monte Luchado y sitio del Vivero Viejo.

Venciendo en 1.º de julio próximo el cupón número 7 de los títulos de 4 por 100 interior de los años 1900, así como un trimestre de las inscripciones nominativas de igual renta...

En la Tesorería de Hacienda se pagaron hoy libramientos a los señores don Nicolás Vilar, don Jerónimo Rodríguez, Administrador de la red telefónica, Director de Sanidad y don Patricio Gómez.

Ha denunciado los registros San Miguel y Erdozia, de Cartes, don Fernando González...

En el Gobierno civil se recibió ayer tarde un telegrama dando cuenta de haberse declarado en huelga 150 obreros de la mina Aumento...

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Parifoneación Zamarrigo, hija del señor capitán de exaraberos don Melchor Zamarrigo...

A las ocho de la noche se prendió fuego ayer a la oficina de la casa núm. 1 de Ruameor...

El acto lo amenizará una notable orquesta. Apenas habrá médico que no haya reestado en la mayor parte de las enfermedades del estómago...

Reses mayores, 15; menores, 9; kilos, 3.466. Corderos, 6; kilos 568. Corderos, 49.

En el salón de sesiones de la Cámara de Comercio se reunieron ayer tarde la mayoría de los comerciantes y consignatarios...

El señor Masarasa expuso a los señores congresados en el salón de la Cámara las conclusiones de los acuerdos adoptados en unión de los obreros...

Ha sido denunciado un vecino de Hezas en Oeso por haber sido encontrados sus reses causando daños en la mies de Somavilla.

La guardia civil de Corvera ha denunciado a dos vecinos de Alceda por cortar fraudulentamente maderas en el monte Luchado y sitio del Vivero Viejo.

Venciendo en 1.º de julio próximo el cupón número 7 de los títulos de 4 por 100 interior de los años 1900, así como un trimestre de las inscripciones nominativas de igual renta...

En la Tesorería de Hacienda se pagaron hoy libramientos a los señores don Nicolás Vilar, don Jerónimo Rodríguez, Administrador de la red telefónica, Director de Sanidad y don Patricio Gómez.

Ha denunciado los registros San Miguel y Erdozia, de Cartes, don Fernando González...

De Festejos. Ayer tarde se reunió en el Ayuntamiento la comisión de artes gráficas, fotógrafos y artistas...

El guardia municipal número 28 ha dado parte a la Alcaldía de que el muro que se está construyendo en la travesía del Sol, por la Sociedad Anónima Industrias Reunidas, que según parece se ha desviado de la línea que anteriormente tenía y pide sea reconocido por el arquitecto.

Han sido suspendidos los trabajos que para la construcción de dos casas se estaban haciendo entre el paseo de la Concepción y la calle de Teatín, por carecer del correspondiente permiso del Ayuntamiento.

El Ayuntamiento de Liérganes ha declarado prófugos a los mozos Clemente Martínez Otero y Belisario Cobo Cobo.

El día 20 del actual fue detenido en el pueblo de San Vicente de Toranzo el requisitoriano militar número 2, Manuel Cao Nieto, que ha sido conducido a esta ciudad a disposición del señor Gobernador militar.

En un establecimiento de Ruameor promovió ayer, a las seis y media de la mañana, un escándalo un sujeto que se negaba a pagar 50 céntimos de que había hecho de gasto.

Por don Juan María Fernández se ha solicitado el aprovechamiento de 1.000 litros de agua por segundo del río Los Llares, en el pueblo de Los Pragnas (Arenas), con destino a la producción de energía eléctrica para usos domésticos.

Con igual destino se ha solicitado por don José Saiz Mesones el aprovechamiento de 200 litros de agua por segundo de riberas del río Pisueña, y 100 del Arroyo de la Cañada, en el Ayuntamiento de Salaya.

El día 30 del actual se celebrará en el Juzgado de primera instancia la instrucción de esta capital reunión de los mayores contribuyentes para elegir los seis vocales de la junta encargada de la redacción de las listas de jurados.

En el Gobierno civil se recibió ayer tarde un telegrama dando cuenta de haberse declarado en huelga 150 obreros de la mina Aumento...

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Parifoneación Zamarrigo, hija del señor capitán de exaraberos don Melchor Zamarrigo...

A las ocho de la noche se prendió fuego ayer a la oficina de la casa núm. 1 de Ruameor...

El acto lo amenizará una notable orquesta. Apenas habrá médico que no haya reestado en la mayor parte de las enfermedades del estómago...

Reses mayores, 15; menores, 9; kilos, 3.466. Corderos, 6; kilos 568. Corderos, 49.

En el salón de sesiones de la Cámara de Comercio se reunieron ayer tarde la mayoría de los comerciantes y consignatarios...

El señor Masarasa expuso a los señores congresados en el salón de la Cámara las conclusiones de los acuerdos adoptados en unión de los obreros...

Ha sido denunciado un vecino de Hezas en Oeso por haber sido encontrados sus reses causando daños en la mies de Somavilla.

La guardia civil de Corvera ha denunciado a dos vecinos de Alceda por cortar fraudulentamente maderas en el monte Luchado y sitio del Vivero Viejo.

Venciendo en 1.º de julio próximo el cupón número 7 de los títulos de 4 por 100 interior de los años 1900, así como un trimestre de las inscripciones nominativas de igual renta...

En la Tesorería de Hacienda se pagaron hoy libramientos a los señores don Nicolás Vilar, don Jerónimo Rodríguez, Administrador de la red telefónica, Director de Sanidad y don Patricio Gómez.

Ha denunciado los registros San Miguel y Erdozia, de Cartes, don Fernando González...

En el Gobierno civil se recibió ayer tarde un telegrama dando cuenta de haberse declarado en huelga 150 obreros de la mina Aumento...

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Parifoneación Zamarrigo, hija del señor capitán de exaraberos don Melchor Zamarrigo...

A las ocho de la noche se prendió fuego ayer a la oficina de la casa núm. 1 de Ruameor...

El acto lo amenizará una notable orquesta. Apenas habrá médico que no haya reestado en la mayor parte de las enfermedades del estómago...

Reses mayores, 15; menores, 9; kilos, 3.466. Corderos, 6; kilos 568. Corderos, 49.

En el salón de sesiones de la Cámara de Comercio se reunieron ayer tarde la mayoría de los comerciantes y consignatarios...

El señor Masarasa expuso a los señores congresados en el salón de la Cámara las conclusiones de los acuerdos adoptados en unión de los obreros...

Ha sido denunciado un vecino de Hezas en Oeso por haber sido encontrados sus reses causando daños en la mies de Somavilla.

La guardia civil de Corvera ha denunciado a dos vecinos de Alceda por cortar fraudulentamente maderas en el monte Luchado y sitio del Vivero Viejo.

Venciendo en 1.º de julio próximo el cupón número 7 de los títulos de 4 por 100 interior de los años 1900, así como un trimestre de las inscripciones nominativas de igual renta...

En la Tesorería de Hacienda se pagaron hoy libramientos a los señores don Nicolás Vilar, don Jerónimo Rodríguez, Administrador de la red telefónica, Director de Sanidad y don Patricio Gómez.

Ha denunciado los registros San Miguel y Erdozia, de Cartes, don Fernando González...

La carrera París-Madrid, automovilistas efebros, Los turistas saliendo de París. Los sucesos de Marruecos, Tetán. El terrible Pérez, último estrano de Apolo. La instrucción de los reclutas, estótera, etcétera.

Acaba de publicarse el número 50 de la acreditada Revista deconal ilustrada La Vida Marítima, órgano de propaganda de la Liga Marítima Española, con excelente texto y profusión de grabados, cuyo sumario es interesantísimo.

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Bilbao el 31 del corriente mayo el magnífico vapor Montevideo. Para informes de carga y pasaje los señores Edmundo Ochoa y Compañía, Muelle, número 34. Teléfono 207.

Aplicaciones domésticas e industriales de la electricidad. Instalación garantizada de centrales eléctricas, redes de distribución, motores, etc. Proyectos, estudios y presupuestos fabriles. Lope de Vega, 9, 2.º izquierda.

Llegará a Santander y recibirá los días 25 y 26 de mayo en el Hotel Europa, de once a seis, el médico especialista para tratamiento y curación de las hernias (quebraduras) deformidades del pecho, espaldas, piernas o pies, etcétera. Véase 4.ª plana.

Para la próxima temporada se han recibido las más altas novedades en sastrería y los últimos modelos en trajes para niños. La Batalla, sastrería, Ajarazanas, 4.

El arquitecto Lavín Gausila ha trasladado su habitación y estudio a la calle de Castelar Puerto Viejo, Hotel L. Teléfono número 211.

Para academia, oficina o oficinas, se alquila en la Compañía, número 5, un local en la droguería de la Plaza de las Escuelas.

El banquete celebrado por los mauristas en Palma para desagraviar a su jefe y paisano Maura, ha traído para éste consecuencias poco gratas poniéndole en un conflicto de esos que a cualquiera azarar.

Los ataques de la prensa han atribuido a causas poco dignas, por lo que la prensa muy indignada pide a Maura que declare claramente y sin metáforas los fundamentos de aquellas acusaciones lanzadas que las desautorice como la justicia manda.

En buen lío le han metido los amigos de la infancia al ilustre don Antonio quizá por beber sin tasa. Placo servicio le han hecho con su desagravio a Maura.

Me conviene recomendar mucho a los escritores de la nueva generación que tengan mucho cuidado con las citas, porque estoy viendo que el día menos pensado le cuelgan una de mis pacotillas al marqués del Vadillo!

Y es la tercera ó cuarta vez que tengo que rectificar, en nombre del abuelo de Pepa la frescachona, para que no se atribuya a otros lo que él sacó de su cabeza.

Otro, al bajar por la pendiente de Niedernheim (Alemania), haciendo pruebas para tomar parte en la carrera París-Madrid, se desbocó también y mató al ingeniero Paul Albert que lo guiaba.

En Deva, al pasar la cuesta de Ziraun, se despenó otro automóvil, resultando uno de los que lo tripulaban con las dos piernas rotas.

Y, por último, leo la siguiente noticia: Al llegar a Cremet el automóvil núm. 45, le acometieron dos toros, viniéndose apartado su conductor Mr. A. Roux, que no pudo evitar que los bichos le estropearan el muelle giratorio.

No sé si el desperfecto podrá ser grande ó leve si no me dicen antes, para que yo lo aprecie, en qué parte del cuerpo tenemos ese muelle!

Mientras tanto vayan ustedes apuntando muertos y heridos y eso que todavía no ha empezado la carrera.

En Madrid están preocupados con el problema de alojamiento para los automovilistas. ¡Qué hombre, qué! Con cuatro habitaciones de dos camas cada una, hay bastante. No llegan más que ocho.

Desengáñese los sportmens. No hay mejor automóvil que un camión con motor vacuo.

El Rey en la Pradera de San Isidro, el Rey en el Senado el día de la apertura de Cortes y el Rey en la Plaza de Toros, son las tres notas de actualidad más interesantes que publica Nuevo Mundo en su número de esta semana.

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

El Rey en la Pradera de San Isidro, el Rey en el Senado el día de la apertura de Cortes y el Rey en la Plaza de Toros, son las tres notas de actualidad más interesantes que publica Nuevo Mundo en su número de esta semana.

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

De la codicia de Hombita chico también hace el popular semanario una notable información fotográfica; constituyendo el resto del número los siguientes asuntos:

Antes de ayer por la mañana se cayó a la calle, desde la guardia de la casa número 20 de la de Méndez Núñez, un tiesto de flores que por casualidad no hizo a nadie pupa.

Todo el que quiera puede ver en una casa de la calle del Cubo y en otras de la población, adornando los aleros de los tejados, hermosos tiestos que están esperando una ráfaga fuerte de viento para caer sobre la cabeza de algún transeúnte.

Pero no digo esto para que la autoridad lo evite, no. ¿Dónde hay nada más agradable que recibir en la cabeza un tiesto de flores cuando uno menos se lo piensa?

Si fuera otra cosa, sería una ignominia, claro está; ¡pero flores! ¡Hasta la descalabradura resultaría hermosa poesía!

Unas noticias: En Brunes, que es un pueblo de Galicia, van a casarse prematuramente casi un púrpuro y una adolescente, ninguno de los cuales baja de ochenta años. ¡Qué chavales!

No concibo que así sin más ni más, para tan prematuro casamiento, los respectivos candidatos papás les hayan dado su consentimiento!

Dicen de Nueva York que el calor que se deja sentir es tan insoportable, que el termómetro marca nada menos que 90 grados.

Este termómetro es un gusón que se está pitorreando de los new-yorquinos. Si hubiera allí 90 grados de calor no había necesidad de que nos lo dijeran.

Porque aquí mismo, en Cantabria, tenemos la nariz fina, y hubiéramos dicho todos: ¡Cómo huele a chamusquina!

En Segovia ha habido una corrida de toros en la que los lidiados han sido los diestros. No quedó ni uno solo de éstos que no fuera al mite.

Vamos, que no era una cuadrilla de toreros, sino de suicidas. Se puede decir, por las víctimas, que más que una corrida de toros fue una carrera de automóviles.

En Lonteira (Guadix) el otro día, harto sin duda de los desengaños del mundo, donde todo es ruin falsía, se ha suicidado un hombre de once años.

No por cuestión sería de interés privarse de la vida ese sujeto. ¡Amaría a una joven de diez meses que le sería infiel con algún fetol!

Restaurante EL CANTÁBRICO. DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ. NERNAN CORTES (PLAZA NUEVA). Palacio del Sr. García Macho, teléfono 200.

Comida francesa y española. Servicio a la carta. Comedores amplios e independientes. Plato del día: Reguñá la francesa.

MADRID. Día 20. Interior, P. E y D. 76 06 76 20. Idem ídem G. 76 05 76 20.

Idem ídem A y B. 76 05 76 20. Amortizable 5 por 100, P. E y D. 95 95 96 10. Idem ídem C, B y A. 96 00 96 20.

Cédulas Banco Hipotecario Español de 4 por 100. 103 25 103 25. Idem ídem al 4 por 100. 101 00 101 00.

Tabaneras. 431 50 433 00. Banco de España. 487 50 490 00. Idem Hispano Americano. 000 00 00 00.

Idem de Castilla. 000 00 140 00. Obligaciones del ferrocarril de Valladolid a Ariza. 000 00 000 00.

Cambio sobre París a la vista. 80 00 80 00. Londres a ídem ídem. 84 30 84 28.

Exterior español en París. 88 90 00 00. Bolsa de Barcelona, interior. 75 95 76 17.

Idem corriente en esta Bolsa. 76 10 76 25. Tesorería: firme. Varona.

BARCELONA. Día 22 DE MAYO. Interior. 76 17. Exterior, Estampillado. Cambio de París. 89 20.

Amortizable 5 por 100. 95 96. Almanas 5 por 100. 104 00. Arizas 5 por 100. 103 25.

Colonial. 00 00. Nortés. 60 50. Orenses. 58 00. Africanos. 58 00. París. 96 45. Londres. 84 28.

F. Romaguera. Corredor real de Comercio. Representante en Santander, VALENTÍN F. CÁRARA.

BILBAO. Valores Industriales y mercantiles. Día 22. Acciones Banco de España, 487,50.

Crédito de la Unión Minera, 92,50 ptas. Sociedad Unión Española de Explosivos, 299 00 al fin del corriente.

Unión Resinera Española, 152,50 y 152 por 100. Altos Hornos de Vizcaya, 237,50 precedente al fin del corriente.

Obligaciones Ferrocarril Tudela a Bilbao, 1.ª serie, 106 por 100. Valladolid a Ariza, serie A, 103 por 100 y 103,50.

COTIZACIÓN. Deuda 4 por 100 interior, 76'15 y 75'90 (15 000 pesetas nominales). Azucarera Montañesa, 58'00 (30.000 pesetas nominales).

Londres, 34'20. Santander 22 de mayo de 1908. Tintura al Petróleo Sansón. Preparación antiséptica minero-vegetal contra las carnes, inocensiva y de seguro éxito.



(Conferencia telegráfica de la madrugada)

En el Congreso

Varios diputados electos presentan documentos.

En votación nominal es elegido el señor Nougués para sustituir al señor Picon en la comisión de Incompatibilidades.

Se aprueban varios dictámenes de actas y de incompatibilidades, y se suspende la sesión.

Al ser reanudada, se presentan 70 dictámenes más, y se levanta la sesión definitivamente.

En el Senado

El señor Cañellas se ocupa de las elecciones de Tarragona y pide que se retire el dictamen sobre las actas de aquella provincia.

Interviene el marqués de Perijá, considerándolo improcedente.

El conde de Peña Ramiro, en nombre de la comisión, se niega a retirarlo.

Intervienen en el debate el conde de Pallarés y el señor Sardá.

El señor Cañellas pide consumir un turno a discutir mañana las actas de Tarragona.

Se aprueban todas las actas dictaminadas anteaer, excepto las de Tarragona, más las de Almería, Cuenca, Guipúzcoa y Sevilla, y se suspende la sesión.

Reanúdase después, se leen nuevos dictámenes, se acuerda declarar urgente la discusión de las actas de Tarragona y se levanta la sesión.

Canalejas y los liberales

Los señores Canalejas y Montero Ríos estuvieron hoy conferenciando en el Senado.

El señor Canalejas, al ser interrogado, dijo que le agrada la inteligencia entre los grupos liberales.

Respecto a él dijo que espera a ver si los liberales siguen los derroteros que expuso el señor Montero Ríos en su discurso y en ese caso no tendría inconveniente en unirse a los liberales.

Alojamiento

El príncipe Enrique de Prusia se alojara en Palacio durante los días que permanezca en Madrid.

Marengo

El señor Marengo estuvo hoy en el ministerio de Marina, donde le notificaron el auto de procesamiento.

Protestó de ello el señor Marengo, haciendo valer su condición de diputado.

Las vistas públicas

La sesión celebrada por la comisión de Actas del Congreso fue bastante movida.

Al manifestar el señor Junoy que si prosperaba el propósito del señor Osmá de negar las vistas públicas para el examen de las actas, como lo han solicitado algunos candidatos, él se retiraría de la comisión, añadió que en dicho caso convocaría a la minoría republicana para una reunión con el fin de tratar del asunto.

Los señores Puigcerver, conde de Romanones, Suárez Inclán y Prado Palacio mostráronse conformes con el criterio del señor Junoy.

Créese que no prosperará la proposición del señor Osmá.

Las vistas públicas, sin embargo, se limitarán exclusivamente a las actas que verdaderamente lo merezcan.

El señor Salmerón conferenció con el Presidente de la Cámara, a quien manifestó que la minoría republicana hacia suyo el criterio sostenido por el señor Junoy referente a las vistas públicas de las actas.

El señor Villaverde, en su virtud, conferenció con el señor Osmá, y éste se mostró conforme en buscar una fórmula que armonice las opiniones encontradas que sobre el asunto existen en el seno de la comisión de Actas.

Los presupuestos

El Gobierno desconoce todavía la obra económica del señor Rodríguez Sampedro, pero tiene el criterio formado, de estar basada en los trabajos del señor Villaverde.

Si el señor Rodríguez Sampedro se ha atendido a éstos, calcula el señor Silveira que los ingresos ascenderán a mil millones.

Voto particular

En la reunión celebrada por la comisión de Incompatibilidades del Congreso, el señor Nougués ha formulado voto particular respecto a la incapacidad del señor Martínez del Campo.

Acta grave

La comisión de Actas del Senado ha celebrado vista pública sobre la elección de Alicante.

Informaron los candidatos derrotados y otros.

La comisión se reunió después para deliberar, declarándola grave.

Constitución

El Senado se constituirá el lunes ó martes próximo.

Las actas de Santander

De los senadores por Santander sólo ha quedado aprobada el acta y la aptitud legal de don Restituto de la Torre.

Respecto a los señores Quijano y López, sólo han sido aprobadas las actas de elección, pero no las de su calidad para ejercer el cargo.

El presupuesto de gastos

El presupuesto de gastos no excederá del anterior en diez millones de pesetas.

Los republicanos

La minoría republicana espera aumentar en uno ó dos diputados, derrotados por los amaños de los ministeriales.

Ha llegado a Madrid el señor Lerroux.

Los senadores liberales

Hoy se ha reunido la minoría liberal del Senado.

El señor Montero Ríos expuso que el objeto de la reunión era el de ponerse de acuerdo respecto a la participación que había de tomar la minoría en la discusión del Mensaje, sin olvidar que las demás minorías también desean tomar parte.

El señor Gullón manifestó que siendo la minoría liberal una minoría democrática, debía abandonarse el antiguo sistema de que hablaban los exministros debiendo designarse para intervenir en el debate a individuos de la minoría que no hayan sido ministros, sin perjuicio de que hablen también los exministros para contestar a alusiones.

El señor Calleja dijo que le parecía acertado el criterio del señor Gullón, pero que convendría que sólo interviniera el señor Montero Ríos.

El señor Salvador opinó que se diera un voto de confianza al señor Montero Ríos para que resolviera, lo que fué aceptado por unanimidad.

El señor Montero Ríos agradeció el voto de confianza, añadiendo que, como desea que las minorías del Senado y del Congreso marchen unidas, daría cuenta de ello al marqués de la Vega de Armijo, resolviendo ambos la participación que se daría en la discusión del Mensaje.

Manifestó la necesidad de que se probara en el debate que la minoría liberal continúa inspirándose en los principios esencialmente democráticos que mantuvo el señor Sagasta.

La minoría debe probar con actos gubernamentales su espíritu de Gobierno, sin hablar mucho, pero señalando ideas. Así serviremos—terminó—al país y a la Monarquía.

Una determinación

Los tenientes de alcalde de Madrid, en vista de la imposibilidad en que se hallan para desechar los toros faltos de condiciones para la lidia y que dan como buenos los veterinarios, ante la actitud hostil del público hacia ellos, se reunieron, acordando no presidir más corridas de toros.

París-Madrid

Los socios del Real Automóvil Club irán el día 26 al Escorial para esperar allí a los turistas y acompañarles hasta Madrid.

Ya están muy adelantados los trabajos preparatorios de la Exposición de automóviles.

Los coches serán agrupados por categorías, ocupando el vencedor el puesto de honor.

La Exposición será inaugurada por el Rey.

Huelgas.—Expulsión de concejales republicanos

Comunican de Barcelona que los canteros que se hallaban en huelga en Caldas de Montbuy han reanudado sus trabajos.

Ha sido solucionada la huelga de blanqueadores.

El lunes celebrarán una reunión los concejales republicanos para acordar la expulsión de dos correligionarios.

Mitins

De Cuenca dicen que reina grande agitación obrera.

Celebraron un mitin los obreros de transportes, pronunciando violentos discursos y dirigiendo ataques a la prensa, a la burguesía y a los patronos.

El domingo se celebrará otro mitin.

(Después de la Conferencia)

Madrid 23—2'30.

Combinación de Gobernadores

En breve se llevará a cabo una amplia combinación de Gobernadores.

Roy enfermo

Según telegrafían de Londres al Rey Eduardo le han quebrantado algo la salud las fatigas del último viaje.

Los derechos del trigo

El martes se presentará a la Cámara francesa una proposición pidiendo la rebaja de dos francos en quintal de los derechos que actualmente satisface el trigo.

De Marruecos

Llegó a Nemours una comisión marroquí encargada de reducir a la obediencia por medio de dinero a las kábilas fronterizas.

Madrid 23—2'45.

En pró de las Congregaciones

Un despacho de París dice que el martes irá a la Cámara de diputados un grupo de damas a gestionar que se concedan a las congregaciones de mujeres las autorizaciones que piden.

Convento sitiado

Dicen de Constantinopla que los albaneses han sitiado un convento servio en Tetchan, donde hay cien monjes.

Se enviaron tropas, que tuvieron que retroceder, ante la amenaza de los albaneses de volar el convento.

Madrid 23—3'15.

Más de Marruecos

Dicen de Tánger que reina tranquilidad en Fez.

Salió la última expedición contra Tazza mandada por el ministro de la Guerra.

Las kábilas adictas atacaron en Zemmur a los desertores, haciéndoles muchos prisioneros y 280 muertos.

Tetuan sigue tranquilo. Tébase en Zemmur que los desertores intenten un golpe de mano contra Mequinez y Larache.

Circula el rumor de haber muerto en una escaramuza el Kaid Omar Elyoussi, jefe de la columna que operaba cerca de Sefrán.

RICARDO.



CHARADA

por SENTIMIENTOS HUMANITARIOS (premiada en el concurso).

Segunda primera, tres prima, segunda que tiene el tercer, cuatro, prima dos, y dile al primero que ayer dos segunda se fue al Sardinero con su primo Amós.

COMPRESO

por Magaña y Pestana

VION ANIMAL ROTURA

JEROGLÍFICO

por Víctor



SOLUCIONES

A LAS FRIVOLIDADES ANTERIORES

A LA CHARADA SOLANA

AL COMPRESO SERRITO-RESORTE

A LA CHARADA EN ACCIÓN OJIVALES

Han acertado todas las frivolidades: El tío Polilla; Osmá costureros; Tras centauros; Osmá sufrol; Un desprecupado. Charada y compresado: Un cejista cómico; Magaña y Pestana; El hombre gris; Bertoldino; El Pampinés. Charada en acción: Domitila la regona; Dos afladores.

CORRESPONDENCIA

Sentimientos humanitarios: Mande usted las señas de su domicilio y le será servida la suscripción gratuita a un trimestre.

El Posturas.

Dulces para bodas y bautizos nadie compra sin antes visitar la confitería de Ramos, Cacería, 11.

BUEN NEGOCIO

Fabricación de tuberías de cemento para conducción de aguas y alcantarillas. Cemento portland, clase extra, marca El martillo, la mejor que hoy se recibe en esta localidad.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Para pedidos dirigirse a la fábrica de mosaicos LA CANTÁBRICA, de

GRACIA Y BARROS

PLAZA DE LA ESPERANZA, 8, SANTANDER. Nota importantísima.—Por si lo han olvidado, advertimos nuevamente al público que esta casa NO PINTA LAS BALDOSAS.

Gran feria de ganados en Logroño

DEL 8 AL 12 DE JUNIO DE 1903

Importantes premios en metálico

Coincidiendo esta época del año, tan apropiada para la celebración de ferias, con la festividad del patrón San Bernabé, el Ayuntamiento ha nombrado una Junta compuesta de importantes personas de la población, que se ha encargado de realizarla.

La Junta cuenta con espaciosos terrenos en donde ha de instalarse el ferrial, con amplios y cómodos locales para cuádras de ganado caballar y mular, que facilitará gratis, así como la venta que consuman las caballerías durante los días de la feria, a los feriantes que concurren con más de seis cabezas, disponiendo igualmente de pastos y establos para el ganado de cerda y lanar.

Los premios que se otorgan serán en metálico y de consideración, entregando además a los dueños de los ganados premiados un diploma para que siempre puedan ostentarlo.

La Junta suplica a los dueños y tratantes de ganado que se propongan concurrir a la feria, se dirijan con alguna anticipación a su presidente don Alejandro Michel, solicitando el local que les sea preciso para disponerlo, en la seguridad de que quedarán satisfechos.

SE VENDE una imprenta bien surtida y en buen uso, una prensa de litografía del mayor tamaño y una perforadora a pedal, nueva. Informes en Bilbao, Hernani, núm. 8, imprenta.

La Gran Bretaña

Grandes almacenes de camas, muebles y tapicería de

Viuda e hijos de Manuel Mata

Compañía, 22.

Teléfono 322

Especialidad en juegos de alcobas, comedores, salas, gabinetes, despachos, etc.

Gran surtido en tapicería y cortinajes de variedad de modelos.

Ventas al contado y a plazos, sin fiador. Cuotas reducidas para el pago en plazos.

Se vende la casa número 3 de la calle de Madrid, Informes: Gibaja, 6, 4.º piso.

Albums, tarjetas postales fantasía, vistas, etcétera, en negro y colores. Grandes novedades se reciben diariamente en la Librería General.—Correo, 10.

Gran surtido en obras nacionales y extranjeras de todos los ramos del saber humano.

A los estudiantes que aspiran a obtener los grados de Bachiller y Contador de comercio se les hace saber que en el Colegio de segunda enseñanza y Academia Mercantil, sitos en la calle de Santa Clara, 7, 3.º, se ha abierto una clase especial para repaso general de las asignaturas que cada uno de dichos estudios comprende.

Se traspasa en sitio céntrico y con buena clientela, un establecimiento de tejidos. Informarán en esta Administración.

LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Domicilio social: Cartagena

CAPITAL VALORES EN GARANTÍA

10.000.000.—Pesetas—12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros

Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio

Seguros marítimos.—Seguros contra incendios

Seguros sobre la vida.

Subdirector en esta provincia, don Alvaro Flórez Estrada, Muelle, 18 y 19, Santander.

Huevos para incubar

(Medalla de plata en la Exposición Agrícola de Madrid)

De gallinas de razas puras (Azul, Brahma, Prat, Negra): a 4 pesetas docena. De razas mixtas, sobrias ponedoras, a 2 pesetas. De patas simples Rouen, a 2 pesetas. De Rouen puras, 50 céntimos huevo.

Avrigni se estremeció y levantó la cabeza.

—¡Ah! eres tú, mi buena Luisa, dijo: bien venida seas.

—No me diréis eso mismo dentro de un momento, querido tío.

—¿Y por qué había de mudar de sentimiento respecto a tí, hija mía?

—Porque vengo a regañaros.

—¡Tú refírmel!

—Sí, yo.

—¿Y en qué he merecido esos regaños? Veamos... Habla.

—Tío mío, es muy serio lo que voy a decir.

—¿De veras?

—Sí, tan serio, que no me atrevo.

—Luisa, mi sobrina querida no se atreve a hablarme... ¿Qué tiene que decirme?

—¡Ay, tío mío!, cosas que no son de mi edad, ni de mi posición.

—Habla, Luisa; sé que a pesar de tu carácter jovial eres reflexiva, y a pesar de tu frivolidad te he visto frecuentemente más razonable que todos nosotros; habla... sobre todo si vienes a hablar de mi hija.

—En efecto, tío; precisamente voy a hablaros de ella.

—Bien, ¿qué tienes que decirme de ella?

—Tengo que decir, tío mío... ¡Oh, perdónadme!... ¿no es verdad? Tengo que deciros que amáis demasiado a Magdalena... y la vais a matar...

—¡Matarla! ¡Oh! Dios mío, ¿qué quieres decir?

—Digo, tío mío, que vuestro lirio... Así es como la llamáis, ¿no es verdad? Digo que vuestro lirio está pálido, débil, y que cogido entre vuestros dos amores se deshojará.

—No te comprendo, Luisa, dijo Avrigni.

—¡Oh, sí! por cierto; bien me comprendéis, dijo la joven rodeando con sus brazos el cuello del doctor. ¡Oh! sí me comprendéis,

es necesario también que sea rica? Para vos nada os hace falta, pero lo necesitáis todo para ella. ¡Vamos!, manos a la obra; para ella os hacéis ambicioso y avaro, le labráis una corona con vuestra gloria y un tesoro con vuestro sudor; las rentas del Estado son inseguras; compradle una magnífica posesión; dos años de trabajo, y la tendrá. No basta la riqueza, necesitáis lujo; con sus lindos piasecitos que apenas pueden sostenerla, necesitáis un coche; esto ya a costaros un mes de economía; ya véis si merece la pena de que se hable siquiera de ello. Si tu cuerpo está fatigado, pobre padre, dile que te mire; si lo está tu espíritu, dile que te sonría. Ahora que tiene bienes y un carruaje, necesita alhajas. ¿Qué padre repara en que su cuerpo y su alma se consuman para que su hija sea la mejor que se adorne? Cada arruga de tu frente le compra una perla, cada cabello blanco de tu cabeza le vale un rubí; algunas gotas más de tu sangre, y tendrá su aderezo completo, y de este modo, gracias a cinco ó seis años descontados de tu vida futura, tu hija será tan resplandeciente como una reina.

Además, todos esos esfuerzos, todos esos cuidados, todos esos trabajos son otros tantos placeres, y no tardará en llegar la recompensa: algunos meses más, y la niña se hará mujer. ¿Qué alegría cuando veáis que comprende todas vuestras ideas y vuestro amor! En lo sucesivo será ya una amiga, una confidente, una compañera; será mucho más que todo eso, porque ningún sentimiento terrestre podrá mezclarse a vuestro amor hacia ella y su amor hacia vos: su presencia será la de un ángel, a quien Dios permite hacerse visible. Si, un poco de paciencia más, y recogeréis lo que habéis sembrado, y vuestras privaciones os valdrán riquezas inmensas y todos vuestros dolores se convertirán en alegrías infinitas.

Y en ese momento pasa un extraño, ve a vuestra hija, la dice tres palabras al oído, y por estas tres palabras ama al extraño más que a vos; os abandona por él, y le entrega para siempre su vida, que es vuestra vida. Esta es la ley de la naturaleza; la naturaleza mira hacia adelante. Y vos... guardaos de manifestar vuestra oposición; estrechad con aire risueño la mano de vuestro yerno, es decir, a ese ladrón de felicidad que viene a arrebataros la vuestra, ó de lo contrario dirán de vos: Este es como Sganarelle, que no quiere que su hija Lucinda se case con Clitandro. Porque Molière ha compuesto sobre este asunto una comedia, el Amor médico; comedia en la que, como en todas las suyas, la alegría es sólo una máscara que oculta un rostro que llora. ¡Ay! ¿De qué hablan los amantes cuando hablan de sus celos? ¿Qué es el furor del moro de Venecia comparado con la desesperación de Brabantio y de la Sachette? ¡Los amantes! ¿cómo ha vivido durante veinte años de la vida de su idoló? ¿Acaso después de haberlo creado una vez lo han perdido veinte, y salvado otras tantas? ¿Es acaso para ello como para nosotros; que somos su padre, su sangre, su alma, su hija? Su hija! esta palabra lo dice todo. Ella deja un amante por otro, y entonces gritan en alta voz: es un crimen! Pero desde un principio nos había dejado por ellos, y juzgaron la cosa muy natural é inocente. Y no digo todo lo que hay de más terrible en esto, a saber, que en nosotros, nuestro dolor y nuestro abandono son irrecuperables; al perder su amor, los amantes tienen el presente y el porvenir; pero los padres, ¡ay! dicen adiós al porvenir, al presente, al pasado, a todo. Los amantes son jóvenes, los padres son viejos. Ellos se hallan en su primera pasión, nosotros en nuestros últimos

sentimientos. El marido engañado, el amante vendido, hallará otras mil que le quieran, veinte amores sucesivos le harán olvidar su primer amor. ¿Dónde tomará el padre otra hija? Y todavía se atreverán esos jóvenes almidarados a comparar su desgracia con la nuestra? Donde el amante mata, el padre se iamola; su amor está formado por el orgullo, el nuestro por el cariño; aman a sus mujeres ó a sus amantes por sí mismos, nosotros amamos a nuestras hijas por ellas. Y no importa que este último sacrificio sea el más cruel; aunque fuese mortal, deberíamos aceptarlo. Egoístas, no tachéis en mí lo que hay de más desinteresado, de más misericordioso, de más divino entre los hombres, el amor paternal. Volvamos más y más hacia la hija que se separa de nosotros; seamos con ella tanto mejores, cuanto más indiferente seas; hagamos más, amemos a aquel a quien ella ame; entreguémosla a quien viene a arrebatarla: ¿qué importa nuestro dolor si ella es libre? ¿No obra del mismo modo Dios, amando a los que no le aman, Dios que no es otra cosa sino un corazón grande de padre? De consiguiente, dentro de tres meses, Amaury se casará con Magdalena, a lo ser que... ¡Oh! Dios mío, no me atrevo a escribir más! Y en efecto, al estampar estas palabras, la pluma se escapó de los dedos del caballero de Avrigni que lanzó un suspiro, y dejó caer su cabeza entre sus dos manos. Abríose en este momento la puerta del gabinete y salió una joven que caminando de puntillas se acercó al caballero de Avrigni y después de haberle mirado un instante con expresión melancólica poco compatible con su semblante habitualmente risueño, asentó dulcemente la mano sobre su hombro.

Avrigni se estremeció y levantó la cabeza. —¡Ah! eres tú, mi buena Luisa, dijo: bien venida seas. —No me diréis eso mismo dentro de un momento, querido tío. —¿Y por qué había de mudar de sentimiento respecto a tí, hija mía? —Porque vengo a regañaros. —¡Tú refírmel! —Sí, yo. —¿Y en qué he merecido esos regaños? Veamos... Habla. —Tío mío, es muy serio lo que voy a decir. —¿De veras? —Sí, tan serio, que no me atrevo. —Luisa, mi sobrina querida no se atreve a hablarme... ¿Qué tiene que decirme? —¡Ay, tío mío!, cosas que no son de mi edad, ni de mi posición. —Habla, Luisa; sé que a pesar de tu carácter jovial eres reflexiva, y a pesar de tu frivolidad te he visto frecuentemente más razonable que todos nosotros; habla... sobre todo si vienes a hablar de mi hija. —En efecto, tío; precisamente voy a hablaros de ella. —Bien, ¿qué tienes que decirme de ella? —Tengo que decir, tío mío... ¡Oh, perdónadme!... ¿no es verdad? Tengo que deciros que amáis demasiado a Magdalena... y la vais a matar... —¡Matarla! ¡Oh! Dios mío, ¿qué quieres decir? —Digo, tío mío, que vuestro lirio... Así es como la llamáis, ¿no es verdad? Digo que vuestro lirio está pálido, débil, y que cogido entre vuestros dos amores se deshojará. —No te comprendo, Luisa, dijo Avrigni. —¡Oh, sí! por cierto; bien me comprendéis, dijo la joven rodeando con sus brazos el cuello del doctor. ¡Oh! sí me comprendéis,

FOLLETON DE "EL CANTÁBRICO"

AMAURY

ALEJANDRO DUMAS

mudas, pero para vos habla; deletrea para los demás, pero para vos lee. Os bajáis y os hacéis el pequeño para llegar a su estatura, y os admiráis que los cuentos de Parrault tengan más interés para vos que Homero. Un sabio ilustre, un gran poeta, un hombre de Estado habla con vos paseando por el jardín, de las cosas más abstractas de la ciencia, de las teorías más sublimes de la poesía, de los cálculos más sutiles de la política. Os manifestáis profundamente atento a sus palabras, inclináis la cabeza y parecéis meditar sus combinaciones, sus teorías, sus cálculos. ¡Pobre hombre de Estado! ¡Pobre poeta! ¡Pobre sabio! Os halláis a cien leguas de lo que os dice, no miráis más que a vuestra querida hija que juega en la alameda inmensa; no pensáis más que en ese maldito estado que donde puede caer corriendo y en el fresco de la tarde que puede resfriarla. Porque os acordáis de que su madre murió a los 22 años de una de esas enfermedades que no perdonan. Entretanto, vuestra Magdalena crece, su talento se despeja, su imaginación se dilata, os comprende cuando le habláis de los poemas, de los campos, de Dios; principia a amaros de otro modo que por instinto; y ya oís que la ologian al pasar. A todos parece encantadora; pero para que nada le falte, no

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'SUSCRIPCION', 'ANUNCIOS', 'ESQUELAS DE DEFUNCIÓN', and 'PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN'. It lists rates for different subscription periods and ad types.

Número suelto, 5 céntimos.—Número atrasado, del año, 25, y de años anteriores, 1 peseta.—Pago adelantado—Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PÚBLICOS

Recepción de certificados, valores declarados y objetos asegurados... Recibe viajeros para Solares, con cambio de tren en Orejo... FERROCARRIL DEL NORTE... FERROCARRIL DE ASTILLERO A OLANEDA... FERROCARRIL A BILBAO...

VINOS SELECTOS DE JEREZ. BODEGAS DEL MÉRITO. JEREZ DE LA FRONTERA. Includes a coat of arms and text about wine quality and awards.

Dibujante y pintor. Hace toda clase de encargos al carbón, lápiz y pluma, como también en óleo y acuarela.

FLORES Y PLANTAS para macizos. Se alquila un piso amueblado de verano, con muy buenas vistas al mar.

"Corsés misterio" Calle Mayor, 23, 1.º, Madrid, se reciben encargos. Includes an image of a corset.

Liquidación. Acordada por la junta general de la Cooperativa Civil Militar, se realizan todos los géneros a precios de factura.

Agencia Internacional de Anuncios. Haasensteyn y Vogler. Calle Fernando VII, 2.—BARCELONA. Se encarga de la inserción de anuncios en todos los periódicos, revistas, etc.

Hernias (quebraduras). Deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies... CONSULTA MÉDICA ESPECIAL para tratamiento y curación de estas enfermedades.

Esta exquisita Manzanilla de las Montañas de Aragón, tan famosa por sus virtudes para las afecciones del estómago é intestino, es la más pura, la más eficaz, la más limpia é higiénica.

ARTHUR KOPPEL. Gran Via, 34, bajo, Bilbao. Includes an image of a typewriter.

BOCA y no sufrir dolor de muelas prepara el Dr. ANDREU el Elixir MENTHOLINA.

En el Sardinero y Santander. Entre Solares y Orejo se arrienda una casa con huerta, jardín, lavadero, patio con agua potable.

Compagnie Générale Transatlantique. VAPORES CORREOS FRANCESES. MAGNIFICOS VAPORES DE 4.000 TONELADAS. Habana y Veracruz. SALIDAS EL 25 DE CADA MES.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis crónicas, etc.

VACUNA RECIENTE. Tubos con vacinostyl para dos ó tres inoculaciones, pesetas 1'50 uno, para cinco ó seis inoculaciones 3'00.

MAGNESIA DE BISHOP. El extracto de Magnesia Granulada Effervescente de Bishop, originalmente inventado por Alfred Bishop, es la única preparación pura entre las de su clase.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. el que presenta CAPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del doctor PIZÁ.

LARRINAGA Y COMPAÑÍA. Línea regular mensual directa de New-York al Norte de España. Les próximas salidas de New York son las siguientes: Vapor Anselmo de Larrinaga, el 25 de abril.

Sociedad Española de Droguería General (ANTES PEREZ DEL MOLINO Y COMPAÑÍA). PLAZA DE LAS ESCUELAS.—Sucursal: WAD RAS, 1 y 3, al lado de "Singer".

PURGACIONES recientes ó crónicas, estrecheces, úlceras ó chancros venéreos y sifilíticos. Curación en pocas horas con una sola caja de SÁLFALINA.

Foreign press office. Corporation científica, literaria y artística. Correspondientes en todos los países del mundo.

Papel viejo, se vende por arrobas en la Administración de este periódico.